
 

 
   

245. Versammlung der Fachschaften/  

  245. Assembly of the Student Councils  

  
Griebnitzsee Haus 6 Raum 0.4    20.12.2024 18:00 Uhr 

 

Tagesordnung/Agenda  

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokolle der letzten 

Sitzungen / Mitteilungen des Präsidiums und des Referats (inkl. Stand des VeFa-

Fonds und Rechenschaftsberichte) 
1. Mitteilungen von Fachschaftsräten, AStA, StuPa, Gäste 
2. Antrag Sport  
3. Antrag Musik 
4. Sonstiges (nächster VeFa Termin vrstl. 23.01.) 
  

Anwesend/Attending  

 

Präsidium /Board: Patrick, Sophie 

Referat/Department: Philipp 

Fachschaftsräte/Student Councils (FSR):   
anwesend 13 von 35 stimmberechtigten FSRs; Beschlussfähigkeit gegeben / nicht 

gegeben 
present 13 of 35 student councils eligible to vote; quorum given  
 

FSR Abkürzung Zählung 

Anglistik/Amerikanistik  AnglAm   
Biologie, Chemie und Ernährungswissenschaft  BCE   
Climate Earth Water Sustainability CleWs  
Cognitive Science - Embodied Cognition  CogSci   
Cognitive Systems  CogSys   
Digital Engineering  DE  x 

https://www.vefa.uni-potsdam.de/home/praesidium-referat/


Europäische Medienwissenschaften  EMW   
Erziehungswissenschaften  EWI  x 
Sprachwissenschaften Master of Arts  FSR Sprawis  x 
Geowissenschaften  Geowiss   

Geographie Lehramt  LaGeo    
Geoökologie  Gecko    
Germanistik  Ger  x 
Geschichte  Ge   
Informatik  Info  x 
Inklusion (Inklusions- & Förderpädagogik)  Inkl   
Jüdische Studien  J.S.  x  
Jura  Jura    
Klassische Philologie  Klassphil   
Künste und Medien  KuM   
Kunst und Kunstpädagogik  FSArt   
Lebensgestaltung-Ethik-Religionskunde  LER    
Lehramt  LA   
Linguistik  Ling    
Mathematik/Physik  MaPhy  x 
Musik  Mu  x  
Philosophie  Philo   
Politik und Verwaltung  PuV  x 
Primarstufe  Prim   
Psychologie  Psy  x 
Religionswissenschaften Reli  

Romanistik   Rom   x 
Slavistik  Sla  x 
Soziologie  Soz  x 
Sport  SpoWi   
Wirtschaft-Arbeit-Technik  WAT   
Wirtschaftswissenschaften  WiWi   
   

 Stimmberechtigt: 35    

Nicht registrierte FSRs zum Zeitpunkt der Sitzung sind blau hervorgehoben. 

  
Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA): Leo Radloff 

Studierendenparlament (StuPa): Franziska Bollinger 



Weitere Gäste/Further guests: Konstantin Streich, stud. Personalrat (prstub@uni-

potsdam.de)  

 

Format of the representation of voting results: [For | Against | Abstentions]  

 

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokoll der letzten 

Sitzung/ Mitteilungen des Präsidiums und des Referats/  

Verification of quorum/ agenda/ protocol of the last session/ report of the 

board  

 

0.1 Beschlussfähgkeit/Quorum:    13 von 35, Beschlussfähigkeit nicht gegeben 

               13 out of the 35, quorum not given  

0.2 Tagesordnung/Agenda:          13/0/0 - angenommen/ accepted 

  

0.3 Protokoll der 244. VeFa Sitzung/ Minutes of the 244. VeFa session 

0.3.1 Protokoll 244. ordentlichen Sitzung vom 21.11.2024 / 

Protocol 244rd ordinary session on 21st November 2024 

Abstimmung / Vote:   x/x/x - verschoben 

 

0.4 Mitteilungen des Präsidiums/Announcements by the presidium   

• Nachtragshaushalt IST vorliegend 

• Rechnungsprüfung läuft (Auswahl an 4 FSRs betroffen), bereits Zuarbeit seitens Sophie 

vorhanden 

o FSR MaPhy: Wie wird FSR für Rechnungsprüfung bestimmt --> oft FSRs mit 

besonders viel Transaktionen, aber nicht konkret (unsererseits) beantwortbar 

• Hinweis auf Umfrage (s. Mail von Karl) 

• Website wieder ohne Fehlermeldung, aber trotzdem nur intern (Intranet, VPN) 

 

1. Mitteilungen/Announcements by FSRs, AStA, StuPa  

Mitteilungen FSR:   

• FSR Jüdische Studien: möchten gerne erneut [VA] durchführen, Vgl. dieses Jahr, dazu ist 

ein Meinungsbild erwünscht, 3250€ insgesamt veranschlagt, vorauss. Jüdisch-

mailto:prstub@uni-potsdam.de
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ukrainisches Thema, noch keine Rückmeldung von Referent*innen, 450€ veranschlagt, 

Ton & Technik 450€, DJ 350€, Band [2000€], öffentliche Veranstaltung, für Februar 

geplant, Antrag nach Feiertage 

o FSR MaPhy: TN-Zahl, Fachschaft --> voller Theatersaal, viele von VeFa 

o FSR Soziologie: andere Finanzierungsmöglichkeiten? Koop. Rechenzentrum?--> 

Übernachtung, Solidarität, etc. Sprechen für KuZe, Rechenzentrum wäre 

größerer organisatorischer Aufwand --> Patrick: evtl. Plan A, Plan B möglich? 

o Meinungsbild: 12/0/1 

• FSR Slavistik: Vorschlag liegt vor für Moderationsmails 

o FSR Soziologie: sieht Kritik an Mails nicht angewandt auf Mail von FSR Soziologie; 

kritisiert an Kommunikation gehindert zu werden 

o Sophie verweist darauf, dass bei dieser Mail nicht nur der bloße Aufruf vorlag 

o Philipp weist auf Kritikpunkte hin  

▪ Katherina: ist nicht der Meinung, dass das Präsidium die Befugnisse für 

die Nicht-Weiterleitung der Mail hatte (Bsp. FSR Statement), kritisiert, 

dass Kommunikation nicht stattfand 

▪ Sophie: verweist, darauf, dass seitens FSR Slavistik auch keine 

Kommunikation mit Präsidium  

▪ Katherina: sind evtl. unterschiedlicher Meinung bzgl. Kommunikation; 

VeFa-Verteiler sei dafür gedacht, dass alle miteinander diskutieren 

könnten 

▪ Patrick: Vorschlag: in Zweifelsfällen auf Absender zurückkommen; 

verweist darauf, dass falsche Informationen im Statement 

▪ Katherina: Präsidium könnte auch moderieren und auf Fakten hinweisen 

▪ Romanistik: Vorschlag, den Fall als Grundlage zu benutzen für Regelung 

in GO oder Code of Conduct 

▪ Patrick: Vorschlag: würde Ausarbeitung für Januar planen 

▪ Soziologie: einzubringen, dass Befugnisse des Präsidiums festgelegt 

werden 

▪ Sophie: Hinweis auf GO, dass Präsidium regeln kann, was ungeregelt ist 

in GO, kann verstehen, dass Mailverteiler konkret reguliert werden sollte 

▪ Katherina: wünscht sich Begründung zu abgelehnten Mails, auch 

möglich, betroffene Mails zu diskutieren  

▪ Sophie: Nachfrage  



▪ Katherina: meint Treffen im Januar 

▪ Patrick: potenzieller “Arbeitstreffen” zur Vorentladung - dann können 

auch die wegbleiben, die es nicht interessiert, um die VeFa selbst intensiv 

zu nutzen 

• FSR MaPhy: Nachfrage zu Folgen von VeFa-Antrag (November) --> unter AStA-

Mitteilungen  

 

Mitteilungen AStA:  

• AStA:  

• FSR Maphy Nachfrage nach Antrag auf der letzten VeFa Sitzung – gab es 

Veränderungen oder Anpassungen.  

• Shady arbeitet an Event zur Bundestagswahl 

• Umfrage wie Campus und Studien laufen – gern auch nochmal teilen, damit so viele 

Studis wie möglich teilnehmen 

▪ Was kann für die Studis verbessert werden 

Verhandlungen zu Entschädigungszahlungen in Höhe von 3 Monaten sind bei den 

meisten abgelehnt wurden 

 

- Ob man nach Tarif bezahlen muss, wird noch geklärt und verzögert die neuen 

Einstellungsverfahren 

- Rückerstattung läuft normal bei Semtix Sonst 

- Bei Semtix Sozial verzögert sich das Antragsverfahren krankheitsbedingt 

- Datenschutz gibt ok für neues Antragsverfahren für Semtix Sozial 

- Neues Verfahren beschleunigt auch die Auszahlung 

- Apell ans STuPa einen Ausschuss zu bilden für das KuZe Thema 

- AStA hat keinen Zugriff auf KuZe Cloud (o. Allg. IT Infrastruktur) und kann Inhalte nicht 

einsehen, moderieren etc.  

- Deshlab ist die KuZe Webiste runtergenommen worden (gleiches gilt für die Cloud) 

- FemArchiv: Bücherbestand kann rübergebracht werden, der Raum ist bereit 

- Datenschutz/IT: Datenschutzkanzlei hat seine Arbeit aufgenommen 

- Die meisten Websites sind nru über VPN des Uni Wlan erreichbar, das soll aber keine 

Dauerlösung bleiben – man ist in Absprache mit der ZIM 



- Haushaltsprüfung der Uni soll möglichst schnell abgeschlossen werden,  

-  

- Asynchrone Vorlesungen sollen online bereitgetsellt werden (in Aufzeichnung)  

- Parken am Neuen Palais: durch Stadt Parkverbot beschlossen und Parkgebühren 

eingerichtet 

- 20.01.25 Jour Fixe mit Unileitung - Themenvorschläge für Jour Fixe bis 13.01.25 

- FSR Germanistik: befürchtet, dass neue E-Mail-Adresse nicht funktioniert und alte bald 

abgestellt wird --> Leo: bittet um Kontaktaufnahme und verweist auf dazu passendem 

Arbeitsprozess im Januar 

- FSR Psycho: werdet ihr die Auswertung der Umfrage auh auf der VeFa teilen.  

- 16.01.24 17 Uhr soll auch Presseveranstaltung zur Umfrage stattfiden (Auswertung wird 

innerhalb eines Berichts stattfinden, der auch dann mit der VeFa geteilt werden kann) 

- FSR Slavistik: Frage dazu, wie und durch wen aktuell Rechtsberatung durchgeführt wird 

--> Fälle werden erfasst, 15 Fälle wurden zu Kooperationsanwälten vermittelt, 

Ausgaben seien geringer als in letzten Jahren, Sozialreferentin erfasst Fälle 

- Präsi (kurzer Einwurf): Haushalt der Studierendenschaft steht nicht infrage sondern der 

Landeshaushalt, wir stehen nicht in der Prüfung (außer mit dem 

Rechnungsprüfungsausschuss, der uns ja jedes Jahr prüft) 

- FSR MaPhy: Nachfrage zu Fall von Weiterleitung an FSR --> Leo: erster Schritt oft 

zunächst nicht Rechtsschritte, sondern Kommunikation] 

- Haushaltsprüfung des Landes betrifft nur die Stellen bei der Universität nicht beim 

ASTA (unbetroffen) 

 

Mitteilungen StuPa:  

• Franzi: vorletzte Sitzung nicht beschlussfähig 

• Letzte Sitzung gegen Ende nicht mehr beschlussfähig, trotzdem viel geschafft 

• Rechtsaufsichtsschreiben zu Beschluss liegt 

• sie beschäftige auch Beschluss der VeFa [Antragszitation] 

• dem wird in Transparenzoffensive entsprochen 

• FSR MaPhy: weist auf Unterschied zwischen VeFa-Beschluss und Antrag von 

FSRgoesStuPa hin --> Sophie liest Beschluss der VeFa vor (insges. Aufarbeitung, 

Transparenz, Strategie) --> Franziska: das StuPa sei schon an der Bearbeitung dran, 



aktuell auch Gespräch zwischen versch. Refis beschlossen/beauftragt; bietet an über 

Antragsideen gemeinsam zu reden und diese ins StuPa einzubringen 

• Antrag auf KuZe-Ausschuss, wurde verschoben wegen nicht Beschlussfähigkeit, da soll 

es auch um die Nutzungsordnung gehen 

• Debatte um Hausverbote im KuZe, Befähigung Schlüssel entgegenzunehmen, 

Schlüsselprotokolle sollen dem StuPa bereitgestellt werden (Prüfung/Einsicht im 

Ausschuss?) 

• das StuPa sehe Aufarbeitung auch als Aufgabe 

Mitteilungen von Gästen:  

- Studentischer Personalrat: v. a. Hinweis, dass es seit November infolge von 

Gesetzesänderung einen studentischen Personalrat gibt 

- Jeder hat Recht auf Arbeitsplatz und Arbeitsgerät - wenn ihr das nicht habt, ihr habt 

ein Recht darauf, ansonsten gern auf den Stud. Personalrat zugehenpr 

- prstub@uni-potsdam.de 

- Interessefrage: Gab es schon Fragen an FSRs zu studentischen Beschäftigten? 

- Katherina: Nachfrage zu Umsetzung Gerät und Platz --> Nach Gespräch mit Kanzler: 

Betroffene müssen aktuell selbst Initiative ergreifen; finden gerade herauszufinden, wie 

sie es an die Lehrstühle bringen können;  

- PRStub: Kanzler möchte Dekane auf anzuschaffende Arbeitsmittel hinweisen 

- FSR Soziologie: Hinweis, sich nicht wegschicken zu lassen bspw. Von Sekretär*innen 

- Präsi: Hinweis nochmal Mail dazu zu schicken für den Verteiler (auch weil heute nicht 

so viele anwesend sind) --> haben es im Kopf 

-  

 

2. Antrag FSR Sport  

V2413 Antrag FSR Sport zur Förderung der BuFaTa (12. - 15-06.25) 

Eingegangen am: 11.07.24 / received on 11th July 2024 

Kosten / costs: 6.500,00 € 

Abstimmung Gesamtantrag / vote:  

• FSR MaPhy: Nachfrage zu Bearbeitungsstand des Antrags --> Sophie: weitere 

Bearbeitung erhofft 



GO Antrag auf Verschiebung des TOP:  

 keine Gegenrede 

--> Verschoben 

 

 

3. Antrag Musik 

V24xx Antrag FSR Musik zur Förderung ihrer Fahrt (25. - 27.04.2025) 

Eingegangen am: 05.12.24 / received on 5th December 2024 

Kosten / costs: 2.500,00 € 

Abstimmung Gesamtantrag / vote:  

• Hinweis auf Anwendung Satzung der Studierendenschaft §6 (4) 

• Besprechung/Vorstellung des Antrags 

• FSR Soziologie: Hinweis auf Dokumentaktualistät --> seit gestern erst intern neues 

Dokument 

• Frage zu Eigenbeteiligung: können noch nicht direkt Fachbezug bezeichnen --> 

Sophie: im Vorfeld diskutiert, Bsp. BuFaTa habe deutlicherem Fachbezug 

• (Abstimmung aufgrund der nicht ggb. Beschlussfähigkeit verschoben) 

 

4. Sonstiges 

• Jahresabschluss und NHH erstellt (siehe Mail) 

• Bücherbasar/Wissenschaftlicher Trödelmarkt (+Waffelbasar)  

Stimmungsbild:  Januar [x] April [x] 

• Romanistik: Was hängt mit der Meldung zusammen?  

• Sozio: Januar ist das Wetter zu schlecht, lieber im Frühjahr 

• Maphy: fragt nach Konzept  

• Präsi: Wir treffen uns z.B. am Neuen Palais auf der Wiese und haben Stände, 

an denen Privatleute ihre Bücher verkaufen oder tauschen und das ja vllt.; 

möglicher “Generationswechsel” von Büchern, weil nötig für spezifische 

Vorlesung, die jede/r besuchen muss in dem Studiengang 



• Sozio: Neues Palais ist schon zentral und besser als Campus, als Golm wegen 

erreichbar  

• Germanistik: Alle Studis oder alle FSR? Weil bei uns die FSR-Mitglieder keine 

Kapazitäten haben 

• Erstmal nur FSR oder alle? Nachfrage, weil außerhalb der FSRs auch viele 

Interessent*innen sind 

• April Bücherbasar Meinungsbild: 7 dafür 

• Jüd. Studien: Machen auch jeden Winter einen Bücherbasar, bekommen tolle 

Spenden von Verlagen, will nochmal Rücksprache halten, ob man sich da 

anschließen kann 

• Sprachkurse am Zessko: Ergänzung des Zessko durch weitere Sprachkurse 

(Stand: Arabisch, Gebärdensprache, Türkisch) - Ein Brief wird erarbeitet – 

Feedback ausdrücklich erwünscht; nächster Instanz des Briefes: Uni-Präsidium 

--> Germanistik: Hinweis, dass 4 SWS in Woche nicht für alle vereinbar --> 

fakultative VA --> wäre nicht erfolgreich 

• FSR MaPhy: Nachfrage zur Gebärdensprachkurs --> steht auf Wunschliste 

• Präsi: gibt auch in Babelsberg eine große Gemeinde der Gebärdesprache 

mächtigen Personen (auch mit Angeboten zum Lernen von Gebärdensprache) 

• Nil-VeFa  

Stimmungsbild:  Ja [4)  Nein [1]  Enthaltung (8) 

• Germanistik: Erfahrungsbericht eher negativ, zumindest für eine VeFa – lieber 

nach der VeFa mal ins NIL gehen 

• Ankündigung: FeelGoodCampus besucht im Januar die VeFa in Bezug auf die 

Befragung zur (mentalen) Gesundheit  

• AStA: App bauen, wo man Wählerverzeichnisse beantragen; Abrechnungen 

vornehmen, Maillisten moderieren kann etc. Wissensaustausch findet häufig 

nicht statt – so vllt. eine Plattform schaffen, die das sichern kann und ständiger 

Anlaufpunkt für euch sein kann.  



 

Nächste Sitzung/next meeting:  

23.01.2025 Ort: Golm/ 23rd January 2025 - location: Golm 


